

**PLANETA****QUÉ CURIOSO**

El océano absorbe más del 90 % del exceso de energía generada por el cambio climático, pero un estudio ha descubierto que en la última deglaciación (hace 12,000 años), su capacidad de almacenamiento era diez veces más que ahora.

**PARA PENSAR**

**“La biodiversidad estará en lo alto de la agenda mundial”**

**Susana Muhamad**  
Ministra de Medio Ambiente de Colombia

## De residuos a recursos: la iniciativa que cambia vidas y salva los ríos

- Debajo del puente Duarte se transforman los residuos
- Cuatro instituciones se unen en favor del Medio Ambiente

**Adalberto de la Rosa**

SD. Mientras la vida fluye sobre el puente Juan Pablo Duarte, debajo de sus estructuras se libra una intensa batalla para combatir la contaminación de los ríos que circundan la ciudad. Se trata de un proyecto de reciclaje de triple impacto: social, económico y ambiental.

Cuatro instituciones se han unido para reducir el vertido de residuos sólidos en los recursos hídricos del Gran Santo Domingo: la Fundación AecoGrup, Eco Bottle RD, la Asociación de Fundaciones de Saneamiento Ambiental por el Reciclaje (Asofunsarec) y la Alcaldía del Distrito Nacional.

En un espacio de aproximadamente 300 metros ubicado en el apocroche del puente y facilitado por la Alcaldía del Distrito Nacional, funciona un centro de acopio para la recepción y procesamiento de cartón, plásticos, tetrapack, latas de conserva y vidrios. Los materiales llegan a través de programas implementados en comunidades, empresas, plazas comerciales y particulares.

Rubén Sánchez, director ejecutivo de la Fundación AecoGrup, una de las entidades involucradas en el proyecto, explicó que muchas personas llevan sus residuos de manera voluntaria. Según Sánchez, las recaudaciones varían, pero en promedio alcanzan unos 50,000 pesos mensuales. Estos fondos, junto con el apoyo de una fundación internacional, permiten cubrir los costos operacionales y pagar la nómina de los colaboradores.

### Bolsas de amor

“Entregamos una bolsa de alimentos a las personas involucradas en el proceso de recolección, no necesariamente con lo que se re-



MATÍAS BONCOSKY

↑ **Con fuego se le da terminación a un vaso creado de una botella reciclada.**

colecta en el mismo entorno, sino a nivel general. Lo mismo hacemos con las escuelas que forman parte del programa”, comentó Sánchez.

El programa nació con la finalidad de ayudar al medio ambiente y actualmente recibe entre 6,000 y 7,000 kilos de cartón y alrededor de 2,000 botellas mensuales. El centro de acopio cuenta con una máquina compactadora para procesar botellas plásticas y papel.

“República Dominicana es un país limpio, pero nos falta un poco de educación

para saber vivir en entornos limpios. Estamos hablando de generaciones que tienen el hábito de consumir y tirar a la calle”, señaló Sánchez.

### Reciclaje de botellas

La Fundación AecoGrup trabaja en alianza con Eco Bottle RD, una empresa que recicla y procesa vidrios dentro del mismo establecimiento. Braulio Barría Vargas, un exmilitar chileno residente en el país, lidera este proyecto aprovechando su experiencia en el tratamiento de cristales.

Barría aclara que no procesan botellas que tienen retornos a las empresas, como las de cervezas y bebidas gaseosas reconocidas.

Junto al vicepresidente de Eco Bottle, Joshua Hilario, se encargan de seleccionar, lavar, y retirar las etiquetas de cada botella. Posteriormente, se cortan con una sierra de dientes de diamante y se someten a un proceso de pulido.

### Más educación y apoyo oficial

El director de la Fundación Eco Bottle RD, Braulio Barría, dice que el reciclaje de botella no cuenta con apoyo en el país y entiende que debía haber entidades que tomen en cuenta al ese sector. “No hay un organismo gubernamental que venga aquí, que diga bien, qué chulo, lo que ustedes están haciendo es de triple impacto. Vamos a aportar, a hacer alguna inyección de dinero, ¿qué es lo que a ustedes le hacen falta? Nosotros le pagamos el empleo, pero no tenemos ese tipo de apoyo”. El centro de acopio ubicado debajo del puente Duarte es un espacio de reciclaje, de creación de conciencia y producción que reduce el efecto negativo de residuos sólidos en el medio ambiente, al tiempo que impacta en lo económico con la generación de empleos. ●



MATÍAS BONCOSKY

Parte de los artículos obtenidos a partir de las botellas.



Bill Clinton y Ulrick Gaillard.

## Fundación Clinton beneficiará a niños y embarazadas

**Compromiso de una inversión de 300 mil dólares en el país**

**Diario Libre**

SD. En la reunión anual de la Iniciativa Global Clinton (CGI), la organización no gubernamental norteamericana *Batey Relief Alliance* (BRA) presentó un Compromiso de Acción para combatir la desnutrición materno-infantil en zonas rurales de la República Dominicana.

La inversión será de 300 mil dólares y beneficiará a 46 mil niños de entre 6 y 59 meses, 9 mil embarazadas y 180 promotores de salud.

Durante su participación en el encuentro, que inició en la mañana de ayer, lunes, y concluirá hoy, el fundador y presidente de BRA, doctor Ulrick Gaillard, precisó que estas acciones

también extenderán a comunidades en el Perú, e incluirán la distribución de micronutrientes, medicamentos antiparasitarios y suplementos nutricionales tanto ese país como en la República Dominicana.

Además, Gaillard indicó que se brindará acceso en República Dominicana y Perú a educación en temas de agua, saneamiento, higiene y servicios de salud y VIH, y que este programa de dos años impactará de manera directa a 63,180 personas en las dos naciones, beneficiando indirectamente a 290,628 individuos.

Gaillard destacó que, con el apoyo de *Vitamin Angels*, principal socio de BRA, el programa busca mejorar la salud y los hábitos alimenticios de las mujeres embarazadas, asegurando embarazos y niños más saludables. ●

## Los desafíos en RD y Perú

La desnutrición sigue siendo un problema crítico tanto en la República Dominicana como en Perú. En Perú, más del 34% de la población vive por debajo del umbral de pobreza, lo que agrava la inseguridad alimentaria y el acceso a alimentos nutritivos. La deficiencia de vitamina A y la anemia afectan a gran parte de la población, especialmente a mujeres y niños. En la República Dominicana, las comunidades rurales y vulnerables, como los bateyes, presentan tasas alarmantes de desnutrición y malnutrición, afectando tanto a niños como a mujeres en edad fértil.